
 

 

VERBALE INCONTRO RIONE ROSSI - 26.01.2024 

SU DEMOLIZIONE E RICOSTRUZIONE DEL CORPO MENSA PLESSO DI RIONE ROSSI 

 

PRESENTI: 

Istituto Comprensivo 

• Dirigente Scolastico: Carlomagno Vito 
• DSGA (Direttore dei Servizi Generali ed Amministrativi) Filardi Marco 
• RSPP: Fucci Tiberio 
• Presidente del Consiglio di Istituto: Avigliano Palma 

Rappresentanti di Classe 

• 3°C - Calandriello Maria Paola 
• 2°C – Caccavale Alessio, Iorfida Immacolata 
• 1°C – Manzolillo Martina Donata 
• 1°C – Kleisoura Anastasia 
• 1°A – Tiberti Silvia 
• 2°A – Franco Angelica 
• 3°A – Cioffi Cristiana 
• 3°B – Viceconti Giovanni 
• 4°A – Beatrice Antonio 
• 5°A – Citera Annella Daniela 

Giunta Comunale  

• Sindaco Falabella Salvatore 
• Vice Sindaco Citera Annella Daniela 
• Assessore Spera Adelaide 
• Assessore Manzolillo Giuseppina 
• Assessore Franchino Emidio 
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Ufficio Tecnico Comunale  

• Ing. Teano Giuseppe 
• Arch. Tortorella Nicola 
 
Impresa esecutrice: D’Andrea Nicola 
Associazione Nazionale Carabinieri : Landi Carmine, Faraone Rocco  
 

***** 

Il giorno 26 del mese di Gennaio 2024, alle ore 17:30, presso la scuola di Rione Rossi 
viene aperta la riunione convocata dal Dirigente Vito Carlomagno.  

Prima di iniziare la riunione viene chiesto all’Avv. Ricciardone Serena di non 
partecipare alla stessa in quanto non convocata.  

Alle ore 17.30 viene aperta la riunione.  

Il Dirigente puntualizza in modo chiaro e netto di essere il responsabile della 
sicurezza dell’Istituto e dell’incolumità dei lavoratori e degli alunni. Prende la parola 
il Sindaco Falabella che introduce il suo intervento con la cronistoria del 
finanziamento che riguarda i lavori oggetto dell’incontro. Il Sindaco sottolinea le 
date e le “milestone” del PNRR, evidenziando che i lavori sono stati avviati il 
29/11/2023 e sono attualmente sospesi. Il progetto persegue l’obiettivo di 
raggiungere una maggiore sicurezza e affidabilità del fabbricato per cui si rende 
necessario fare dei sacrifici quali spostamenti e piccoli traslochi in un arco temporale 
relativamente ristretto. La proposta del Dirigente consiste nello spostamento delle 
attuali classi di Rione Rossi in alcune aule inutilizzate di Piazza Repubblica. 

Viene chiesto  al Sindaco se siano state fatte ricognizioni sul patrimonio edilizio 
lagonegrese per trovare, altri possibili spazi idonei. Il Sindaco risponde che gli Istituti 
superiori di Lagonegro non hanno disponibilità di aule. Per quanto riguarda gli 
eventuali immobili comunali, parte dei locali del Centro Sociale sono destinati 
all’ASP per il trasferimento degli uffici di Piano dei Lippi, i cui locali saranno 
interessati a breve da ristrutturazione; il CPIA oggi presente al Centro Sociale sarà 
trasferito al piano superiore dell’Ex Dispensario, pertanto non risultano locali 
comunali disponibili. Il rappresentante Caccavale Alessio chiede, se sia possibile far 
coesistere i lavori con le attività didattiche. L’Assessore Manzolillo risponde che il 
progetto originario prevedeva la coesistenza, ma il Dirigente e l’RSPP della scuola 
ritengono opportuno evitare quanto sopra detto. Il Dirigente spiega le motivazioni 



delle sue perplessità con l’ausilio dell’RSPP Fucci e più precisamente, specifica che 
nella fase di demolizione la quantità di polveri e l’eccessivo rumore non sarebbero 
idonei allo svolgimento delle lezioni in sicurezza. Anche la distribuzione dei pasti, 
cucinati a Viale Colombo, presenterebbe delle criticità. La rappresentante Manzolillo 
Donata chiede garanzie al Dirigente e all’RSPP. Fucci in merito alla capacità e la 
consistenza strutturale dell’edificio di Piazza Repubblica. L’RSPP. Fucci espone le 
criticità a cui si andrebbe incontro eseguendo i lavori in contemporanea con l’attività 
didattica ritenendo che polveri, rumore, mezzi di cantiere, zona molto popolata, 
rallenterebbero i lavori stessi. Viene anche rimarcato che il trasferimento degli 
alunni velocizzerebbe ulteriormente le fasi lavorative e che per il prossimo inizio di 
anno scolastico i dovrebbero essere nelle fasi finali e comunque di finitura. Il 
Sindaco sottolinea di condividere le preoccupazioni del Dirigente e dell’RSPP Fucci e 
si dice favorevole alla linea prefigurata, allo stesso tempo conferma di aver messo in 
campo tutte le strategie e aver vagliato tutte le possibili alternative. I rappresentanti 
di classe evidenziano che la mancanza di un’adeguata comunicazione ha creato 
allarmismo tra le famiglie e chiedono una maggiore e migliore informazione. L’RSPP 
Fucci rappresenta, con l’ausilio della LIM, gli spazi attualmente disponibili 
nell’edificio di Piazza Repubblica, nel computo delle aule e spazi disponibili; non 
vengono considerate le aule al momento indisponibili perché oggetto di 
monitoraggio dall’Ufficio Tecnico. Viene precisato che gli spazi sono inutilizzati 
perché sottoposti a monitoraggio, tuttavia le fessure presenti (lato palestra) sono di 
piccola entità e sono stati installati dei fessurimetri. Dai rappresentanti di classe 
viene chiesto che gli alunni di Rione Rossi possano entrare a scuola in concomitanza 
con gli alunni di Piazza della Repubblica. Il Dirigente Carlomagno propone di 
scaglionare alle ore 08:15 e alle ore 08:30. L’Ing. Teano Giuseppe illustra il 
fenomeno delle fessurazioni presenti e spiega che l’intervento di risarcitura e 
l’installazione dei fessurimetri permettono di monitorare lo stato dell’arte e 
contemporaneamente spiega la tipologia di fenomeno quale lento nell’evoluzione e 
monitorabile. L’RSPP Fucci ribadisce che allo stato attuale non ci sono elementi o 
documenti per affermare che la scuola di Piazza Repubblica non sia sicura. Allo 
stesso tempo ribadisce di chiedere all’ente proprietario, la trasmissione della 
documentazione aggiornata. Viene illustrata l’ipotesi distributiva delle aule: la 1^ e 
la 2^ primaria al piano terra, con ingresso riservato e in concomitanza con la scuola 
dell’infanzia; al primo piano la 5^ elementare (25 unità); al secondo piano la 3^A, la 
3^B  e la 4^ elementare. Viene chiesto dai rappresentanti di classe  come sia 
previsto il servizio mensa e il Dirigente Scolastico Carlomagno,  dopo aver sentito i 



responsabili della ditta mensa, comunica che probabilmente verrà adottato il doppio 
turno. Il Dirigente per gli orari di ingresso e di uscita conferma che il problema sarà 
affrontato in Consiglio di Istituto. I rappresentanti chiedono di evitare la turnazione 
pomeridiana per le tre classi delle scuole medie. Il Dirigente e l’RSPP  valutano in 
modo positivo la richiesta e trovano all’interno della planimetria le possibili 
soluzioni.  

Alle ore 19.45 si chiude la riunione. 

Letto e  firmato dai presenti. 


